

# C'est l'Avent ! Réveillons le désir de la rencontre du Seigneur !

## Objectifs

L'Avent est un temps pour réveiller le désir de la rencontre avec le Seigneur. Cette célébration permet de se réunir au début du temps de l'Avent et de se demander ce que chacun désire vraiment pour la fête de Noël. Jean-Baptiste oriente les regards vers la venue imminente du Seigneur. Le désert, avec ses fleurs fermées, représente l'attente et le désir de Dieu. Chacun est invité à s'ouvrir au désir de la rencontre avec le Seigneur, puis à préparer le chemin vers Noël en le fleurissant par des actes d'amour, de partage et de joie.

### À quelle occasion ?

- Au début du temps de l'Avent, durant la première semaine.

## Matériel

- Une grosse bougie allumée au début de la célébration
  - Une « malle aux envies » décorée à la manière d'un coffre à trésors, une grosse Bible, des lampes ou des spots, une musique douce, un paquet cadeau par personne réalisée dans lequel est inscrit le plus grand désir de Noël de chacun
  - CD 1, piste 42 *Jésus guide-moi*, piste 37 *Acclamez le Seigneur car il vient* et piste 45 *Son nom est Jean*
  - **Sur cadeaux-de-dieu.fr** : fiches *Signet des fleurs de Noël*.
  - **Visuel liturgique**
    - Reprendre le visuel du désert fleuri. Dans le désert (dans le cas d'un décor à plat) ou devant le désert (dans le cas d'un panneau), poser la malle aux envies, sur la gauche, et, à droite, la bougie et la Bible.
    - Installer des lampes ou des spots pour éclairer le désert fleuri.
    - Ajouter des tapis ou des chaises, pour que l'assemblée s'installe devant le visuel.
- Si les rencontres précédentes n'ont pas été vécues, elles peuvent servir d'ateliers avant et après la célébration (séances 4, 5 et 6).

## 1 RASSEMBLER

### Apportons au Seigneur tous nos désirs pour Noël

- Prévoir une musique douce pendant que l'assemblée s'installe. Chacun vient déposer le paquet cadeau réalisé dans la « malle aux envies ».
- Chanter *Jésus guide-moi* ou un chant de Noël.
- **Animateur** : Accueillir l'assemblée. Aller vers le coffre, montrer les cadeaux. Dire « Regardons tous les paquets que nous avons apportés. À l'intérieur, se trouvent nos envies, tout ce que nous souhaitons pour nous, ou pour les autres, ce qui nous ferait plaisir pour Noël. »
- **Guide** : Saluer (+). « Nous entrons dans le temps de l'Avent. Dans quatre semaines, ce sera Noël, la fête de la naissance de Jésus. Seigneur, tu nous accueilles avec tout ce que nous désirons pour nous et pour les autres. Avec toi nous allons préparer nos cœurs pour cette fête. »

## 2 ÉCOUTER

### Jean-Baptiste annonce la venue du Seigneur

- **Guide** : Introduire : « Dans la Bible, il y a Jean-Baptiste. Dans le désert, il annonce la parole de Dieu. Il annonce la venue du Seigneur. Il demande de préparer nos cœurs. »
- Chanter *Acclamez le Seigneur car il vient*.
- **Lecteur** : Pendant le chant, se lever et venir prendre la Bible. Se retourner vers l'assemblée et l'ouvrir. Proclamer Matthieu 3,1-3 (traduction Parole de vie) :

« À ce moment-là, Jean-Baptiste paraît dans le désert de Judée. Il annonce : « Changez votre vie ! Oui, le Royaume des cieux est tout près de vous ! ». Le prophète Ésaïe a parlé de Jean quand il a dit : « Quelqu'un crie dans le désert : "Préparez la route du Seigneur ! Faites-lui des chemins bien droits !" »

Reposer la Bible.

## Repères

L'Avent est la période de quatre semaines qui précède la fête de Noël. Ce temps prépare à l'accueil de la naissance de Jésus, le fils de Dieu. Plus largement, il est un temps de préparation à la rencontre du Seigneur. L'Avent est donc un temps pour réveiller le désir de cette rencontre avec le Christ et être attentif aux signes de sa venue dans le monde d'aujourd'hui.

« Le chrétien est quelqu'un qui porte en lui un grand désir, un désir profond : celui de rencontrer son Seigneur avec ses frères, ses compagnons de route. Et tout ce que Jésus nous dit est résumé dans une phrase célèbre de Jésus : "Car où est votre trésor, là aussi sera votre cœur" (Lc 12, 34). Le cœur qui désire. Mais nous avons tous un désir. Les pauvres gens sont ceux qui n'ont pas de désir ; le désir d'aller de l'avant, vers l'horizon ; et pour nous, chrétiens, cet horizon c'est la rencontre avec Jésus, la rencontre avec lui justement, qui est notre vie, notre joie, celui qui nous rend heureux. » (Pape François, Angélus, commentaire sur Luc 12,34, 11 août 2011, Librairie Éditrice Vaticane.)

**Jean-Baptiste :** Jean-Baptiste est, avec Marie, la grande figure du temps de l'Avent. Dernier des prophètes de la Bible, il proclame la venue imminente du Seigneur, du Messie tant désiré. Homme du désert, homme de Dieu, il va à l'essentiel : sa parole est directe. En baptisant les foules dans le Jourdain, il invite à changer de vie, à se convertir pour être prêt pour la venue du Seigneur. Il baptise Jésus et le désigne comme le Messie.

**Fleurir le désert :** Le désert qui fleurit est une image récurrente dans la Bible. Elle symbolise l'arrivée de la promesse de Dieu, du salut annoncé pour la fin des temps. « Le désert et la terre de la soif, qu'ils se réjouissent ! Le pays aride, qu'il exulte et fleurisse, qu'il se couvre de fleurs des champs, qu'il exulte et crie de joie ! (...) On verra la gloire du Seigneur, la splendeur de notre Dieu » (Is 35,1-2).

● **Assemblée :** Intérioriser la parole en chantant et en gestuant le refrain de la cantilène *Son nom est Jean*.

● **Guide :** Conclure : « Le désir de Jean-Baptiste, c'est de rencontrer le Seigneur Dieu. Il nous dit qu'il est tout proche. Si nous le désirons vraiment, nous pouvons nous aussi rencontrer le Seigneur. »

## 3 RÉPONDRE

### Seigneur, nous désirons te rencontrer

● **Guide :** Continuer : « Comment rencontrer le Seigneur ? Où le chercher ? Dans le désert, Jean-Baptiste a appris à regarder, à écouter, à faire attention à ce qui ne se voit pas. Faisons comme lui. »

● Assombrir le lieu et éclairer le visuel du désert. Inviter l'assemblée à s'en approcher (adapter suivant le lieu et le nombre).

● **Animateur :** Après un temps de silence, dire : « Regardons ce désert. Nous voyons du sable, des branches mortes, des cailloux. Regardons encore plus attentivement... (Silence.) Regardez bien, il y a de la couleur ! Ce sont de toutes petites fleurs, encore fermées. Elles sont si petites qu'on les voit à peine. Pourtant, elles sont bien là, prêtes à grandir et à s'ouvrir. »

● Prendre un temps de silence, de contemplation.

● **Guide :** Conclure : « Le Seigneur est déjà là. Pour le rencontrer, il faut apprendre à regarder et à écouter autrement. Le vrai désir que nous pouvons avoir pour Noël, c'est de rencontrer le Seigneur. Les petits signes de sa présence sont tous les petits moments d'amour et de joie que nous pouvons partager. »

## 4 VIVRE

### Allons au-devant du Seigneur qui vient

● **Guide :** Annoncer : « Sur notre chemin vers Noël, nous allons ouvrir une à une ces petites fleurs. À l'intérieur, se trouve un petit cadeau, une petite phrase, pour offrir de la joie et de l'amour autour de nous, et aller ainsi à la rencontre du Seigneur. »

● **Assemblée** : À l'invitation de l'animateur, reprendre chaque verset de la comptine des fleurs de Noël :

Une fleur pour toi, (déplier les deux bras vers l'avant, mains côte à côte)

Comme un sourire à te donner,

Une fleur pour moi, (ramener les deux mains sur le cœur)

Comme une parole échangée,

Une fleur pour nous, (donner la main à ses voisins)

Comme une joie à partager.

Une fleur pour Dieu (lever les mains en tenant toujours celle de son voisin)

Comme un désir à faire grandir,

Une fleur pour Dieu, (détacher les mains et prendre une posture d'accueil intérieur : bras légèrement ouvert sur le côté, tête baissée)

Comme une rencontre à venir.

● **Guide** : : Bénir : « La venue du Seigneur est une grande joie. Il nous (vous) ouvre un bonheur qui ne finira pas. Que Dieu Tout-Puissant nous (vous) bénisse, le Père, le Fils, et le Saint-Esprit. Amen. »

● Chanter *Jésus guide-moi* ou un chant de Noël au choix.

Tracer le signe de croix.

● Donner à chacun le signet des fleurs de Noël (*cf.* site).